

## SAINT ÉMYGDE, MARTYR, ÉVÊQUE D'ASCOLI PICENO, DANS LA MARCHE D'ANCÔNE

(303 OU 304)

Fêté le 5 août

Saint Emygde naquit à Trèves, d'une famille illustre. A l'âge de vingt-trois ans, malgré l'opposition de ses parents, il embrassa la religion de Jésus Christ et la professa avec une inébranlable énergie jusqu'à la fin de sa vie. Méprisant tous les plaisirs de la terre, il s'appliqua tout entier au service de Dieu. Il brûlait d'une charité ardente et, pour gagner des âmes à Jésus Christ, il se rendit à Rome. Un habitant de l'île du Tibre lui offrit l'hospitalité, et il le récompensa en guérissant sa fille atteinte depuis cinq ans d'une maladie mortelle. Ce fut en lui donnant le baptême qu'il opéra ce prodige. Peu après, ayant rendu, en présence du peuple, la vue à un aveugle que ce miracle convertit, il fut arrêté et conduit au temple d'Esculape. Là il se déclara serviteur de Jésus Christ, guérit en son nom un grand nombre de malades, détruisit les autels et jeta dans le Tibre la statue brisée du dieu. Trois mille infidèles se convertirent : le préfet, averti, entra en grande colère et proféra des menaces contre Emygde. Celui-ci, averti par un ange, s'échappa et alla trouver le pape Marcellin qui l'ordonna évêque et l'envoya à Ascoli Piceno (Marche d'Ancône).

Sur la route, le Saint opéra grand nombre de prodiges et obtint de nombreuses conversions. Quand il entra dans Ascoli, les idoles firent entendre des gémissements lamentables et indiquèrent comme cause de leur douleur l'étranger qui venait d'arriver. Le peuple, irrité, se mit à sa recherche et le conduisit devant le préfet de la ville, qui mit tout en œuvre pour lui faire adorer Jupiter. Il lui offrit même de lui donner sa fille en mariage. Saint Emygde refusa, convertit cette fille, et, ayant fait sortir de l'eau d'un rocher, la baptisa avec quinze cents autres personnes. Le préfet fit trancher la tête à l'évêque, dont on vit le corps se relever, prendre sa tête et marcher jusqu'à un oratoire, l'espace de trois cents pas. Plus tard, les reliques de saint Emygde furent transportées dans une église plus vaste, et elles sont encore aujourd'hui l'objet d'un culte particulier pour les habitants d'Ascoli et pour beaucoup d'étrangers qui viennent les vénérer.

*Acta Sanctorum.*

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 9